



Organo del Partido Socialista Obrero Español y portavoz de la U. G. T.

Las Cortes del Caudillo

Nueva etapa "legislativa"

El Caudillo, después de pasar en su coche blindado entre apretadas filas de tropas y de policías, ha inaugurado entre tapices, dalmáticas, alabardas y guardias de honor la que llaman «quinta etapa legislativa de las Cortes Españolas».

No es que se vaya a intensificar ni complicar la función parlamentaria y legislativa de esas «Cortes», no; su función continuará siendo la de aprobar por unanimidad los proyectos de ley que les envíe el Gobierno del Caudillo.

De la condición y facultades legislativas de esas «Cortes» dan una idea estas palabras pronunciadas en la sesión preparatoria por su presidente en jefe: «No corresponde a esta Presidencia la definición de normas y orientaciones que en todos y en cada uno de los señores ministros encuentran su más adecuado comentario».

Es decir, que el Caudillo no sólo designa a los «pro-

curadores» — a unos directamente y a otros, a su gusto, por medio de quienes él ha designado previamente— sino que les da las «normas y orientaciones» que deben seguir.

«Para qué hablar del largo discurso del Caudillo a sus «procuradores»? Fijémonos sólo en su explicable insistencia en proclamar la legitimidad de sus poderes, como conquista de guerra que son; en su también explicable machaconería queriendo cubrir sus fracasos con el «cerco» diplomático que sufrió su régimen, como si para sostenerlo hubiera contado, cuando se sublevó, con otras ayudas que las que le prometieron y le dieron el nazismo y el fascismo.

Bien se aprecia que el Caudillo, cuando habla del bienestar de los españoles, piensa sólo en los suyos, en los del «Glorioso Movimiento». Esos sí, gastan, despilfarran y hasta pueden «ahorrar». Y el ahorro de esa minoría, dividido por el número total de habitantes, le da al Caudillo una sarcástica valoración de «la cantidad ahorrada por habitante».

Tovarichs en España

Moscú y Madrid se reconcilian

¡ALBRICIAS! ¡Albricias! Moscú y Madrid se reconcilian pública y oficialmente. Moscú ha solicitado de Madrid un visado para dos representantes del Gobierno soviético y Madrid, con versátil cortesía, se ha apresurado a concederlo.

Por Rodolfo LLOPIS

Los delegados soviéticos se han olvidado conscientemente de los antifranquistas encarcelados en España. Han preferido quedar bien con el régimen tiránico que les ha concedido tan generosa hospitalidad. El preocuparse de las víctimas de las dictaduras y el crear incidentes a los dictadores en sus respectivos países es menester reservado a los miserables socialfascistas o socialtraidores y a los desgraciados sindicalistas vendidos al imperialismo capitalista.

¡Franco encuentra «deseable y natural» que España entre en la O. T. A. N.!

Por primera vez, el general Franco ha concedido a un periodista americano, Mr. David Lawrence, enviado especial del semanario «U. S. News and World Report», una entrevista directa sin emplear la fórmula habitual del cuestionario escrito sometido por adelantado.

El jefe del Estado español agregó: «Pero en razón de las vigorosas campañas políticas desarrolladas contra España estos últimos años en Francia y en Inglaterra —que en cierto momento llegaron hasta el cierre de la frontera y la interrupción de las comunicaciones entre Francia y España, a iniciativa de Francia y no de España—, esas campañas han provocado un clima poli-

tico interior en Francia y en Inglaterra que ha constituido un obstáculo muy difícil de vencer.»

No hay por qué suponer que la situación de Franco haya venido a ser, en el plano interior de España, más precaria. Pero la «justificación» internacional de su dictadura está amenazada por la eventualidad de una reducción de la tensión Este-Oeste. Todo lo que pueda envenenar la coexistencia será, sin duda ninguna, bien acogido por los dirigidos franquistas, por la razón de que apenas es posible examinar en período de guerra fría las posibilidades de terminar con ese chancero en el costado de Europa que es la tiranía impuesta al pueblo español. Está en el interés de Franco tratar de introducirse en nuestro campo, acaso a costa de suavizar ligeramente su régimen. Pero de ninguna manera lo está en el nuestro comprometer una causa justa asociándonos a una dictadura que en todos sus aspectos está en contradicción con los principios sobre los cuales hemos construido nuestra alianza.

(Le Peuple, Bruselas.)

Las conjeturas que se hacen con motivo de esa visita son muy diversas. Para unos, han ido a formalizar las relaciones comerciales que desde hace años existen, más o menos clandestinamente, utilizando terceros países entre Madrid y Moscú y sus satélites, relaciones que tuvieron escandalosa confirmación cuando se hizo el famoso trueque con los prisioneros de la División Azul. Sabido es, por otra parte, que mientras Franco declaraba al vicepresidente de la United Press, Mr. Roy Howard, que para ganar la guerra fría contra Moscú no había más camino que el del bloque comercial por lo que se rechazaba a los países occidentales su comercio cada día más intenso con el Este, en los puertos españoles buques mercantes al servicio de los soviets traían y se llevaban productos del suelo y del subsuelo.

Si esas transacciones comerciales y esas relaciones de muy diversa índole existían ya, aunque disimuladas, que han querido anunciar al sacralizar de su embaixadostinidad y profanarlas públicamente, que Franco también cree en la coexistencia pacífica de los pueblos, pancea en boga

(Pasa a la segunda pág.)



La chacha Caudillo coquetea con Juan Carlos

(Grabado de «Neckelpalter», Zurich)

EL CARDENAL Y EL CAUDILLO

Combate en las cumbres

Por Indalecio PRIETO

El día de las ánimas
EN vez de lo que por nuestra propia cuenta pudiéramos decir, le interesa al lector lo que el cardenal — su biógrafo — dice, y para servir esa legítima curiosidad, y obtener nosotros comodidad mayor, apelamos a la tijera, dejando la pluma.

Como agua pasada no muele molino y no nos toca definir si a la Iglesia le conviene que asciendan hasta el Sacro Colegio sacerdotes ayudados por reyes o por dictadores — caso de España en la monarquía y en el franquismo —, débase el encaramamiento a simpatías personales o correspondencia a pagos por evitación de escándalos, únicamente buegaremos en la actualidad, es decir en el agua corriente que mueve la turbina cuyo escape todavía tiene eco en el mundo católico y en el no católico. Además, esa parte del opúsculo es donde campea sin añadidos de nadie — si las otras cosas tienen — el estilo de monseñor Segura, un estilo desgarrante, de polemista sin circunloquios.

«La clave — dice el folleto explicando el nombramiento del arzobispo coadjutor — está en Roma en la Embajada de España junto al Vaticano. A las dos del día de ánimas — no muy propicio para banquetes — obsequia con una comida nuestro embajador Castiella a algunas personalidades españolas que han acudido a Roma para la proclamación de la Realeza de María. Asisten varios prelados y la Comisión sevillana nombrada por el Ayuntamiento, entre otros Naturalmente, preside el cardenal Tedeschini.

«Señores: — dice bromeando el embajador —. Tenemos que darles una noticia que va a ser la bomba atómica. El cardenal Tedeschini añade sonriente: «Dentro de diez minutos» Un rato después se repite el diálogo, acuciada la curiosidad de los comensales. Finalmente, al llegar a los postres, se lanza la nueva atadaz de que el «invulnerable» cardenal Segura se va a ver en su ausencia con la «silla» ocupada por un arzobispo con plenos poderes al que se llamará coadjutor.

«La Comisión sevillana guarda un silencio significativo. Uno de sus caballeros pregunta: «Pero se ha contado con Sevilla para eso? No sé cómo va a sentir.» Le contesta una de nuestras primeras mitras: «¡Oh! El cardenal después de esto no vuelve a Sevilla.»

Sorprende del Caudillo
¿COMO se ha acogido el singular nombramiento en Sevilla? Volvamos a tijeretear: «Obligado y pagado ha tenido que venir este señor arzobispo para salir a tan ingrata empresa desde su tranquila y hermosa diócesis de Vitoria. De asalto la calificó otro joven prelado a quien se le propusieron... Al conjunto de la Santa Sede y de la Nunciatura Apostólica, el Caudillo, aún no repuesto de su sorpresa, da el acatamiento que se le pide. Pronto corre la noticia por Sevilla y los que no entienden de latines ni distinguen de Letras Apostólicas entre letras de la Nunciatura, juzgando sólo con el sentido común, se maravillan y espantan de lo ocurrido y del trato dado a una de las figuras más venerables del cardenalato y del episcopado español. En el Círculo de Labradores, por ejemplo, hasta los menos adictos a la severidad del señor cardenal cuando llegan las fiestas de primavera, exclaman en un arranque de indignación: «Esto no se hace ni con un criado. ¿Quién habrá tramado semejante cosa?»

«Sorprendidos los clérigos por esa inesperada toma de posesión de un arzobispo coadjutor en archidiócesis que ni tenía auxiliares — como los tiene a pares Madrid-Alcalá —, se han precipitado sobre el Derecho Canónico, que la Editorial de la BAC ha puesto al alcance de todas las manos. Vemos, pues, en el artículo 350, apartados 1 y 2, que sólo

al Romano Pontífice pertenece el nombrar coadjutor para un obispo y que puede darsele a la persona del obispo, con derecho a sucederle en el cargo y a veces a la sede. Sus derechos se deducirán de las Letras Apostólicas de su nombramiento. Copiamos para uso de los profanos: 315 (2). Si en dichas Letras no se dispone otra cosa; el coadjutor que se da a un obispo completamente incapaz tiene todos los derechos y deberes episcopales. Los demás, únicamente podrán hacer aquellas cosas que el obispo les encargue. 353 (1). Todo coadjutor, para tomar posesión canónica de su oficio, es preciso que presente al obispo las Letras Apostólicas de su nombramiento. 2) El coadjutor con derecho a sucesión y el coadjutor dado a la sede deben, además, mostrar dichas Letras al Caudillo, de conformidad con el canon 334, (3). Si el obispo se encuentra en un estado de completa incapacidad mental, se cumplirá por todos los coadjutores lo dispuesto en el párrafo 2, omitiendo lo que preceptúa el párrafo 1. Es decir, al cardenal Segura, que en breve tiempo ha salido por cuarta vez para Roma (Beatificación, Canonización de San Pío X, Dogma de la Asunción, Realeza de María) y que está actualmente allí presidiendo su grey, se le ha declarado prácticamente en estado de completa incapacidad mental anulándole para el gobierno.»

Ordnes del Nuncio
¿PUEDE venir esto de Roma?, pregunta el autor del folleto, quien seguidamente recoge y refuta varias alegaciones. «Es que tiene muchos años.» «Que son 73 años en el venerable Colegio de Cardenales? El Santo Padre está lindando los 80, y ya los cumplió el cardenal Tedeschini. «Es que su salud... Mas cuidado inspira la del Sumo Pontífice, que enfermo desde hace un año, sigue gobernando la Iglesia. «Entonces ¿el Nuncio...? Desde luego, el Nuncio lo ha incapaciado, no en el documento leído ante el Caudillo, que sólo concede al arzobispo coadjutor

las facultades inherentes a su cargo, pero sí en las instrucciones secretas, en el impulso que ha decidido al señor obispo de Vitoria a aceptar esta obediencia, y en las cartas que los ministros del ramo han recibido firmadas, que dicen textualmente:

«Ministerio de Asuntos Exteriores (Gabinete Diplomático) — 2 Noviembre de 1954. Excm. Sr.: El Nuncio Apostólico me hizo entrega en el día de ayer de la nota cuyo texto me honro en trasladar a V.E.: «La Nunciatura Apostólica saluda atentamente al Excm. Sr. Ministro de Asuntos Exteriores y tiene el honor de comunicarle que el Excm. y Rvdm. Mons. José María Bueno Monreal, nombrado Arzobispo Coadjutor de Sevilla, tomará posesión canónica de su cargo el día 2 de Noviembre, a las 12 horas. Desde el momento de dicha posesión, todos los asuntos de la Archi-

(Pasa a la segunda pág.)

Los rusos en Madrid

Madrid, Mayo (OPE). — Aunque la prensa había guardado silencio sobre la presencia de dos delegados soviéticos en Madrid, el correspondiente de un diario de provincias ha transmitido a su periódico la siguiente noticia:

«Han salido de Bérzans, con destino a Ginebra, los técnicos soviéticos Constantin Gontchev y Grigori Jauri, que han tomado parte en el Congreso Internacional de Rodamientos celebrado en Madrid. Se han alojado en uno de los mejores hoteles de la Avenida de José Antonio, en un departamento lujoso, como corresponde a los comunistas de hoy. Se van admirados de Madrid, repitiendo constantemente los elogios a la capital de España, donde han compatibilizado sus trabajos en las sesiones del Congreso con todas las diversiones que Madrid, alegre y confiado, ofrece estos días a los turistas.»

Comentar.o

De diez, lleva uno

EL padre José María de Llanos, S.J., en el semanario falangista «Juventud», manifiesta su honda preocupación por un suceso cuya autenticidad certifica de manera formal.

«Escena histórica — dice el padre — desarrollada en una localidad del norte de España en febrero de 1955. De su veracidad doy fe y del dolor que debe causarnos a todos; a aquellos a los que nos llaman pesimistas y a los que siguen empeñados en confundir el optimismo con la miopía. Demos todos fe de un dolor común con su preocupación correspondiente.»

Como bien se advierte, la cosa es grave. Se trata de que en Gijón, en la oficina de reclutamiento para el servicio en la Marina, se presentaron diez muchachos menores de veinte años, los diez fornidos, guapos y locuaces, procedentes de pueblos distintos. El teniente encargado de llenar las fichas les preguntó sobre su religión, y sólo uno se declaró católico. «Sólo uno de diez muchachos, criados todos desde su más tierna infancia en el seno del francofalangismo y educados en las escuelas más católicas del mundo! Si, sólo uno, y aun éste se declaró católico pensando en ciertos recuerdos sentimentales y poniéndose colorado, según dice el padre Llanos. Los otros nueve muchachos manifestaron tranquilamente que no tenían religión, y eso después de haberles advertido el teniente que habrían de «cargar con las consecuencias de sus palabras». Alguno de ellos admitió que creía «algo»; y hubo otro que, con el mayor desparpajo, declaró nada menos que esto: «Usted verá. Yo creo a medias; pero no en todo lo que dicen los curas.»

Bien se comprende el disgusto del padre Llanos, en cuyas palabras se trasluce más el dolor que la sorpresa. Es que a estos malos resultados se llega porque algo no se ha llevado bien. Ya lo veía venir el padre. Casi estamos seguros de que el padre Llanos piensa, como nosotros, que el oficio de creyente se ha complicado mucho, del mismo modo que ocurre con ciertas carreras profesionales. Hay gran diferencia entre lo que antes había de saber un médico o un ingeniero y lo que tienen que aprender ahora. De ahí que sean muchos los que se quedan a mitad de camino sin poder alcanzar el título.

Así les ocurre a esos pobres muchachos que creen «a medias, pero no en todo lo que dicen los curas». Muchos de ellos hubieran sido unos buenos cristianos en otros tiempos, cuando apenas hacía falta crear nada más que en Dios y en algunas pocas cosas referentes a El. Pero el programa se ha complicado mucho, y son tantas y tales las cosas que tiene que creer un creyente, que son muchísimos los que no alcanzan a tanto. Hay quienes, por ejemplo, se resisten a creer una cosa tan cierta como que la mancha de ese cuaderno de Santa Gema Galgani — tan de actualidad en España — está hecha por la garra o pezuña del demonio, que lo quiso arrebatarse; y hay también demasiados españoles que, desoyendo a los prelados, llevan su nefando descreimiento hasta negar que el Caudillo ha sido enviado providencialmente por Dios para engrandecer a España y para hacer la felicidad de los españoles. Y, naturalmente, sin creer esas cosas ¿cómo se van a llamar católicos?

El caso es que, según se ve, ante los jóvenes de España, la Iglesia católica-falangista puede decir como si estuviera sumando: De diez, lleva uno.

Y ese uno ¿se ruboriza!

Pedroles GAROIA

De ayer a hoy
La administración postal

ALIENDO al paso de la campaña de groseras falsedades e inicuas calumnias de los periódicos falangistas y aun de «ABC», condenado a lamer las espaldas caudillescas que hieren sus ojos, en nuestros artículos del 30 de diciembre y del 17 de febrero, sirviéndonos de documentos irrefutables, quedó bien patente la capacidad de organización y el alto sentido de responsabilidad que caracterizaban a los hombres del 14 de abril de 1931, en horas de enormes dificultades y peligros a causa de la fiebre pasional reinante en los ánimos...

Pues hoy, firmes en nuestro propósito de que se nos conozca a todos y que la verdad respaldada, esgrimiendo textos oficiales y por tanto, irrefutables, estableceremos un cuadro por demás instructivo, en el que puestas frente a frente sistemas y conductas su comparación demuestre que las que no hallamos impericia, que no bastante satisfechos con el asesinato de casi dos millones de infelices compatriotas y de haber inculcado al conjunto de los organismos estatales y sus alcaides la repugnante gangrena de su inmoralidad, hasta convirtiéndose en un inmenso pudridero de almas, pretenden asesinar con su lengua viperina otros dos millones de honras: las de aquellos a quienes no alcanzan las balas de sus pistolas, y que, repartidos por el mundo, son, por su talento y elocuencia los fiscales implacables de los crímenes de Franco y de Falange...

Al adelantamiento de la República, el director general de Correos, unido al inolvidable compañero Alfredo Nistal, de acuerdo con el primer ministro de Comunicaciones, don Diego Martínez Barrio, llamó a capitular a los jefes de los negociados de Material de Ambulancias y Material Fijo, sobre los que pesaban graves acusaciones, y les dio a elegir entre instruir un expediente o jubilarse.

Atenta la República a los debates morales y políticos de aquellas críticas hechas, cambió de raíz los procedimientos de los largos tiempos seguidos por los marqués en la administración de los caudales públicos que, a través de los presupuestos generales, la nación ponía en sus manos.

Fue su primera medida abrir de par en par las puertas de los despachos respectivos y dirigirse a los fabricantes de las diversas clases del material propio a los servicios postales invitándolos a concurrir con sus propuestas a los concursos de adquisición, acompañando a las invitaciones el pliego de condiciones correspondientes en el cual se detallaban las características del artículo a concursar que a los efectos de la adjudicación no juzaba otro factor que el precio más económico.

Reunidos los fabricantes en el negociado a la hora y día prefijados, cada uno entregaba la proposición de que era portador y el secretario las llevaba todas en voz alta y las daba a leer a quien quisiera hacerlo; con lo que se lograba a los mismos concursantes designar al adjudicatario.

Concretándonos hoy a lo referente al negociado del Material de Ambulancias, en la adjudicación de hacernos los pesados, diremos que para la reparación de coches-carros, adquisición y arreglo de sacos postales, carteras de cuero para carteros y peatones, carterillas, maletines y matorrales de oficinas móviles, se dispuso de 750.000 pesetas.

Combate en las cumbres

(Viene de la primera página) diócesis de Sevilla habrán de ser tratados por el Gobierno y las autoridades civiles exclusivamente con el nombrado Arzobispo Coadjutor, La Nunciatura Apostólica aprovecha esta ocasión para reiterar al Excm. Sr. Ministro de Asuntos Exteriores el testimonio de su más alta y distinguida consideración. Madrid 1 de Noviembre de 1954. Lo que me cumple trasladar a V.E. a fin de que pueda dar las convenientes instrucciones a las autoridades dependientes del ministerio de su digna dirección que tengan o puedan tener asuntos con la referida Archidiócesis. Dios guarde a V.E. muchos años. (Firmado) Alberto Martín Artajo, Excm. Sr. Ministro de Asuntos Exteriores.

Recuerda el foliocuario que Alberto Martín Artajo, ministro de Asuntos Exteriores, y Fernando Castiella, embajador cerca del Vaticano, son miembros de Acción Católica, y añade: «Ambos convencerán a monseñor Antoniutti, Nuncio Apostólico en España, para que asuma el mismo papel que desempeñó monseñor Tedeschini durante la República. Así como así, se sabe que monseñor Antoniutti, cuando al principio de la Cruzada vino de encargado de Negocios de la Santa Sede, tuvo ya su encuentro con el cardenal de Sevilla. Había autorizado las ejecuciones de los sacerdotes vascos. Hasta que Su Eminencia (Segura) le hizo saber que si caía uno más bajo las balas del piquete de fusilamiento iba en persona a Roma a denunciarlos al Santo Padre.»

«Algunos periódicos franceses, mal informados sin duda por sus correspondientes en Roma y en Madrid, continúan publicando noticias tendenciosas y haciendo comentarios sobre el «caso del Ilustre cardenal Segura, víctima, como puede verse, de los odios del dictador español y del Partido Único, que el mismo acudilla y con el que sigue gobernando al país contra la voluntad de la inmensa mayoría de los españoles.»

«Ultimamente, uno de esos periódicos de aliende el Pirineo aseguraba que el cardenal-arzobispo de Sevilla había sido invitado por el Vaticano para que abandonase su diócesis y se retirara a un convento de Burgos. La tendenciosa noticia era tan azurda que bien pronto fue desmentida rotundamente por los órganos oficiales de la Santa Se-

«El pueblo español, que lo sabe y que lo admira, muy principalmente en su diócesis de Sevilla y en todas por las que pasó durante su episcopado, está consternado e indignado por los atropellos de que se viene haciendo objeto al ilustre purpurado y, conscientemente de la verdad, rechaza unánimemente una persecución que se compagina muy mal con quienes presumen de sentimientos religiosos y cristianos y con el sentir de un país eminentemente católico, que constantemente puso y pone de manifiesto su filial devoción al Santo Padre en todas las ocasiones que se le han presentado para hacerlo.»

«De dónde sacan, pues, esos corresponsales franceses, que el pueblo español haya dejado de admirar y de querer al perseguido cardenal Segura, mártir de su lealtad y de su nobil y natural intransigencia en defensa de todo lo que él considera sagrados intereses de la Iglesia, desconocidos y pisoteados (aun cuando finjan lo contrario) por los servidores de un régimen totalitario que, como los de los desaparecidos en otros países, de Hitler. Después de todo, es una forma como otra cualquiera de solicitar apoyos para ingresar en el OTAN y en la ONU.»

«Este régimen de crueldad, de inmundicia y de mentiras, del que la primera víctima ha de ser el porvenir de la Iglesia —que ya está cargando con muchas culpas y con muchos odios—, y de la cual se está distanciando de día en día el pueblo español, tan leal y tan cristiano...»

«Eso es lo que deben ver y tratar de remediar los que tienen la sagrada obligación de hacerlo y no estén engañados por los falsos oropeles con los que se les pretende enmascarar la verdad de los hechos y la situación real de España. Esa es la verdad cruda y real que deben hacer conocer al Vaticano y llevar a los sacrosantos pies del Vicario de Jesucristo los que tienen el deber de hacerlo por sus cargos y por sus investiduras, si no quieren ser responsables del mal que a todos nos pueda sobrevenir el día de mañana.»

«Y si no lo hacen así y se dejan seguir engañando por las falsas apariencias que hábilmente les presenta un hombre que sin preocupación alguna, pisotea la dignidad y los derechos de un pueblo —aun aquellos más sacrosantos que no pueden desconocerse ni negarse en ningún país, ni en ningún régimen que se titule cristiano—, allá ellos con su conciencia. Pero luego, todas las lamentaciones serán ya tardías e inútiles.»

El combate en las cumbres católica y política de España continúa entablado. ¿Quién vencerá a quién? Mal encicista Franco en el cardenal Segura, pero éste se las ve con un adversario que no se detiene ante nada.

Rodolfo LLOPIS Indalecio PRIETO

Crónica de Cuba
Noticiero de actualidad

El Circulo Republicano Español

STA firme y entusiasta representación en Cuba de la República española ha celebrado este año el Catorce de Abril con una brillante manifestación, haciendo uso de la palabra, con la elocuencia en el acto acostumbrada, el distinguido intelectual cubano doctor Fico López. La concurrencia fue mucho más grande de lo que se esperaba. Los salones de la gran mansión republicana española se vieron repletos de muchos entusiastas partidarios de nuestra causa. Las personalidades que asistieron fueron muchas y de gran significación en todos los ramos del saber y del trabajo cívico. El acto también tuvo una nota muy simpática con la imposición de condecoraciones a destacados republicanos españoles. Todos los condecorados son merecedores de la mayor estima y consideración de nuestra Agrupación Socialista. En resumen: que el Circulo Republicano Español, como siempre, dejó bien alta la bandera gloriosa de la liberación de España.

AUCH

Esta Sección celebró asamblea el día 1 de mayo, para tratar diversos asuntos relativos a nuestra organización. Fue organizado el Comité local, siendo elegido para presidente M. Castellón y para secretario J. Buldú. Quedó aprobada la gestión del tesoro, así como la de SDE departamental, tras breve informe de su secretario. Por unanimidad se acordó expresar nuestra absoluta confianza y admiración al compañero Buldú, tesoro y corresponsal de nuestra prensa, por su desvelo y el afán con que sirve a nuestra causa.

AGUPACION SOCIALISTA Pablo Iglesias

Nuestra Agrupación se adhirió a todos los actos celebrados por los republicanos españoles el 14 de abril y además logró que varias emisoras principales dedicaran espacios radiales a la conmemoración del magnífico acto de la proclamación de la República española en aquel hermoso 14 de abril de 1931. Nuestro presidente publicó en el importante diario capitalino «Tiempo en Cuba», que dirige el batallador senador doctor Rolando Masferrer, antiguo ex combatiente de nuestra trinchera, un documentado artículo titulado «La II República Española», en el cual se muestra cómo hubo líderes católicos que suscribieron el pacto de San Sebastián, no obstante lo cual la Iglesia católica traicionó a la República cuando vivió en peligro sus abusivos privilegios.

TOULOUSE

Se convoca a todos los afiliados de la Unión General de Trabajadores de esta Sección a asamblea general ordinaria que se celebrará el sábado día 28 del corriente a las 8 y media de la noche en primera convocatoria y a las 9 en segunda en el Club Español, 69 rue du Faubourg. El orden del día estará expuesto en la tabla en nuestro domicilio social. Ruego a todos los compañeros puntual asistencia. — El Comité.

ALTOS PIRINEOS

Se ruego a todos los afiliados a la Sección de la UGT de Bagneres de Bigorre que asistan a la reunión de la Sección que se celebrará el sábado día 29 de mayo corriente a las nueve de la mañana en la sala del clubon Finasta en el n.º 24 de la calle Costalat en Bagneres. En esa reunión estará presente una delegación del Comité departamental. El Comité departamental de Altos Pirineos.

RAMÓN PINTÓ

Nuestra Agrupación adhirió y asistió en nutrida representación al solemne acto de colocar una tarja en la calle que llevaba el nombre del maldito

LE CREUSOT

Nuestra Sección tuvo reunión extraordinaria el 24 de abril, para despachar un extenso orden del día. Asistió la gran mayoría de los afiliados.

MURIO HENRI PERRET EN UN ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

Concluida esta reunión, y conforme estaba previsto en el orden del día, se celebró la representación del Primero de Mayo conjuntamente con la UGT. A propuesta del compañero Ruitz, presidente de la Sección, se acordó que se guardara un minuto de silencio en memoria de Manuel Albar, Antonio Pérez, Trigo Mairal y demás compañeros que murieron el día 14 de abril. Se acordó finalmente, unirse a los actos que para celebrar la Fiesta del Trabajo había organizado Force Ouvrière. — A. H.

PARIS

El sábado día 28 de mayo, a las cuatro y media de la tarde, en el lugar de costumbre, se celebró asamblea general ordinaria con el siguiente orden del día: 1) Lectura del acta de la reunión anterior; 2) Gestiones del Comité; 3) Preguntas y respuestas.

RENNES

Se reunió nuestra Sección en junta general la noche del 30 de abril en el local de la SFIO. Asistió el compañero Juan Barquero, secretario de la Sección. Se procedió al nombramiento de la Mesa, siendo designados por unanimidad los compañeros Fernández y Linares como presidente y secretario, respectivamente.

MUERTE DE EZIO VILLANI

Roma (SIS). — El socialismo democrático italiano acaba de experimentar una sensible pérdida: el fallecimiento, sobrevenido repentinamente de Ezio Villani, gran militante del PSDI sindicalista y notable periodista.

FUNCIÓN TEATRAL EN BURDEOS

En la Casa de España, de Burdeos el domingo 5 de junio próximo a las cuatro de la tarde, el Grupo artístico de las Juventudes Socialistas pondrá en escena el juguete cómico en tres actos y en prosa original de Pedro Muñoz Seca, «El Rayo».

ACCIÓN JUVENIL SOCIALISTA

LA GRAND-COMBE

Los jóvenes socialistas de esta localidad se reunieron en asamblea general el día 27 de marzo último en dicha reunión se tomaron varios interesantes acuerdos relacionados con «Renovación» y el día de la Federación «1955», con motivo del cual se organizará una reunión con participación de compañeros del Partido, Unión General y JJSS sin perjuicio de tomar contacto con las Secciones juveniles de Ales y St. Jean de Valerisque con vistas a reunirse todos en la ciudad de Ales.

ORAN

El 23 de marzo dieron comienzo los cursos de la Escuela Político-Sindical creada por el Comité de la Sección de JJSS. Estos cursos comprenden dos ciclos de conferencias: uno político y otro sindical. Tienen lugar todos los miércoles a las siete de la tarde.

CAEN

El 24 de abril celebramos el cincuentenario de la Federación de Juventudes Socialistas de España. Envia mos invitaciones al PSOE y a la UGT, e intervinieron igualmente militantes de estas organizaciones.

SAINT ETIENNE

En asamblea general celebrada en los últimos días del mes de marzo los jóvenes socialistas de Saint-Etienne procedieron a la renovación de Comité de la Sección, quedando así constituido como sigue: secretario general Juan Soto, de organización, Francisco Cordero, de administración.

SE RDINYA

En esta localidad se celebró el «Día de la Federación» mediante una reunión general extraordinaria el 10 de abril. Concurrieron numerosos compañeros del Partido y de la UGT y todos los jóvenes socialistas de la Sección. En dicha reunión se hicieron varias lecturas, comentarios y hubo intervenciones interesantes sobre

PARIS

Los jóvenes socialistas de esta capital se reunieron en los primeros días de abril, con participación de la mayoría de los afiliados a la Sección.

CLERMONT-FERRAND

El «Día de la Federación» fue celebrado en esta ciudad el 17 de abril. Al llamamiento de los jóvenes socialistas respondieron numerosos compañeros, celebrándose un acto de amistad socialista durante el cual la afluencia del pasado se revelaba como guía y orientación para el porvenir.

ARGEL

El día 24 de abril último se constituyó a la ciudad de Argel la Comisión organizadora de la Juventud Socialista de dicha localidad. Integró la Comisión los jóvenes Diego y José Pérez Martínez, Pedro y Fernando Cuartero Bulez y Juan Barquero López, quienes están realizando los trabajos preliminares para la constitución de la Sección.

CAEN

En esta localidad se celebró el «Día de la Federación» mediante una reunión general extraordinaria el 10 de abril. Concurrieron numerosos compañeros del Partido y de la UGT y todos los jóvenes socialistas de la Sección. En dicha reunión se hicieron varias lecturas, comentarios y hubo intervenciones interesantes sobre

RENNES

Se reunió nuestra Sección en junta general la noche del 30 de abril en el local de la SFIO. Asistió el compañero Juan Barquero, secretario de la Sección. Se procedió al nombramiento de la Mesa, siendo designados por unanimidad los compañeros Fernández y Linares como presidente y secretario, respectivamente.

Apunte del camino

El fakir y el Caudillo

Cuando trazo estas líneas, el fakir Burmah se exhibe en una urna de cristal colocada en un local de un gran edificio de Marsella. Según detalla la propaganda colocada a la puerta, este fakir intenta rebasar los 82 días y unas horas que, pasados sin ingerir alimentos, constituyen el "recuerdo" de la "especialidad" establecida en anterior exhibición efectuada en Rouen.

U. G. T. de Euzkadi Comité Central

El Comité Central de la UGT de Euzkadi ha celebrado su reunión ordinaria, adoptando las resoluciones que siguen: 1) Darse por enterado de cuantas gestiones han sido realizadas por el Comité para responder a las cuestiones planteadas por diversos grupos y afiliados, como asimismo de las noticias recibidas del interior de Euzkadi.

El Comité Central Burdeos, mayo 1955.

Luis González ROMERA

Gran jornada antifascista en Albi

El domingo día 5 de junio tendrá lugar en Albi (Tarn) una gran jornada antifascista franco-española de carácter interdepartamental. Los actos se desarrollarán con arreglo al siguiente programa: Por la mañana, a las nueve y media, en la sala del Gimnasio Municipal, gran acto público, bajo la presidencia del secretario de la Sección de Albi de la S.FIO, camarada Godfrey y interviniendo como oradores los compañeros Martínez Dasi, secretario general de la Federación de J.J.S.S. de España en el exilio; Maurice Dixonne, diputado S.FIO por el departamento del Tarn; Pascual Tomás, secretario general de la Unión General de Trabajadores de España en el Exilio, y Rodolfo Llopis, secretario general del Partido Socialista Obrero Español en el Exilio.

Caso del falangista Vallina

(Viene de la cuarta pag.) prensa del Gobierno del general Francisco Franco, para otorgarse la autorización de residir en el país. El citado permiso de residencia tenía fecha de vencimiento el 13 de mayo, y la Secretaría de Gobernación contaba con facultades para prorrogárselo, o no, según conviniera. Como el señor Vallina López publicó en España ciertos artículos cuyo contenido se consideró que era doloso para Méjico, que deformaban la verdad y en los cuales se lanzaban ataques tendenciosos contra personas y autoridades sin ningún fundamento, la Secretaría de Gobernación acordó que no era pertinente renovar el permiso de residencia que por cortésia se le había concedido al señor Salvador Vallina López, y por tal motivo dicho correspondiente de periódicos españoles debe abandonar el país. Pero no se trata de la aplicación de ningún artículo 33, sino simplemente del vencimiento de un permiso de residencia que las autoridades no han encontrado conveniente prorrogar.

«La documentación respectiva, en la que constan los ataques que el señor Vallina López lanzó contra Méjico, sin fundamentar ninguno de dichos ataques y haciendo uso sólo de especulaciones, obra en poder de la Secretaría de Gobernación y sirvió de base para que se resolviera como improcedente la renovación del permiso de cortésia del que disfrutaba para residir en Méjico.»

PALABRAS POR NUESTRA CUENTA

Es natural que la Secretaría de Gobernación no considere a Vallina agregado de prensa del Gobierno del general Franco, de igual manera que tampoco consideraría, a efectos oficiales, representante de dicho Gobierno a Justo Bermejo, aunque éste se ostente como tal y lo veamos citado frecuentemente en la prensa como «representante del Estado español» con motivo de sus continuas exhibiciones en banquetes, saraos y cualesquiera otras reuniones. No sólo no se reconoció a Franco en Méjico, sino que sigue siendo reconocido el Gobierno republicano, y consiguientemente es la Embajada de éste la única representación diplomática de España aquí.

Aunque no mediara el explícito reconocimiento del Gobierno republicano y fuera la situación la que fue desde 1939 hasta 1945, es decir, de simple desconocimiento del régimen franquista, tampoco habría que actuar ninguna representación directa de éste en Méjico. Las normas diplomáticas que se han establecido que sean Embajadas de países amigos las que se encargaran de los intereses de aquellos Gobiernos que no sostienen relaciones entre sí. Por eso, desde agosto de 1945, cuando se constituyó el Gobierno republicano en el exilio, estuvo encargado de los intereses mejicanos en España el embajador cubano Madrid, y de los intereses españoles en Méjico, el embajador portugués en esta capital.

La admisión de un representante oficial franquista en Méjico supone, dadas las circunstancias referidas, una condescendencia desusada, cuya anomalía prescindiéramos de criticar porque reglas de corrección y deberes de gratitud hacia el Gobierno de Méjico nos lo vedan. Pero si estimamos lícito poner de relieve el mal pago que ha tenido y continúa teniendo dicha condescendencia.

«Dónde se ha visto que un representante diplomático oficial, aun en circunstancias menos anómalas que las concurrentes en el caso actual, aparezca rodeado de secretarías, agregados y funcionarios subalternos en el número superior al de bastantes Embajadas efectivas—de los que colaboran con Justo Bermejo? Esas representaciones son, por lo general, unipersonales, o a lo sumo, quienes las ejercen cuentan con un simple ayudante. Al final de nuestra guerra civil hubo en Burgos, cerca del general Franco, representantes oficiosos de Inglaterra y Francia, pese a que, ambas naciones reconocían a la República presidida por don Manuel Azaña, pero ambos representantes, por la índole de su cometido, actuaron discretamente y ninguno llevó consigo acompañamiento tan numeroso como el que forma la corte de Justo Bermejo, y menos aún, contra lo que éste hace, asumieron funciones oficiales dedicándose a la protocolización de documentos que ni legal ni correctamente podían autorizar. La representación oficiosa de Franco cuando la asumía Gallostra—de quien luego hablaremos—realizaba su misión dentro de muy reducidos límites en nuestro despacho en el edificio de la Latinoamericana. Pero luego, con tanto desearo como insolencia, ha ido sacando los pies de las alfornas.

La mosca en la sopa

(Viene de la cuarta pag.) Como se ve, habrá problema para mucho tiempo. No hay cuidado de que bajen los ladrillos, el hierro y el cemento mientras haya que construir las bases americanas y gigantes silos para almacenar los excedentes agrícolas que el Caudillo compra a los apurados gobernantes de Washington.

Afortunadamente, «el genio improvisador de la raza» lo resuelve todo. En torno a Madrid, en los suburbios, se construyen más de 100 chabolas cada 24 horas, sin cemento, ladrillos, ni hierro. Enehuismo. — El enehuismo, que fue en otro tiempo una falsa epidemia inventada preferentemente contra el socialismo español, es hoy un mal que sufre una gran parte de los españoles, y que quien no lo sufre aspira a ser contaminado por el virus que lo genera. Así, tenemos modestos oficinistas que ocupan varios empleos a fin de no aburrirse durante las horas que les quedarían libres con uno solo. Sargentos y hasta capitanes del Ejército que buscan este género de diversiones fuera del cuartel. Carabineros y guardias civiles que imitan a los capitanes del Ejército. Funcionarios de los ministerios que en lugar de practicar el saludable ejercicio del papeo durante las horas de asueto, se entregan con verdadera exaltación laboriosa a múltiples y lucrativas actividades. Trátase, sin duda, de un rasgo de nuestra raza que las virtudes reveladoras de la Cruzada pusieron al descu-

Primero de Mayo 1955

En memoria de nuestros muertos

Este día que la clase trabajadora y socialista universalmente conmemora y que tantas emociones encierra, un grupo de camaradas y compañeros de Toulouse, recordando a tantos camaradas muertos, a primera hora de la mañana y siendo portadores de ramos de claveles rojos se trasladó al cementerio de Terre Cabade, de esta ciudad, para rendir homenaje a la memoria de los camaradas cuyos restos reposan en la citada necrópolis. En todas sus tumbas quedaron depositados aquellos claveles rojos, símbolo de la Fiesta de los Trabajadores.

En la tumba de Antonio Trigo Mairal, además de las flores a él destinadas, se colocaron otras más en recuerdo y memoria de Pablo Iglesias, Julián Besteiro, Francisco Largo Caballero, Fernando de los Ríos, Manuel Albar, Antonio Pérez y demás correligionarios desaparecidos. En la de Auxiliador Benito, atosamente asesinado por elementos de la llamada Unión Nacional Española, junto al ramo de claveles se colocó otro dedicado al querido compañero Tomás Centeno, vilmente asesinado por los polizontes al servicio del franquismo en los calabozos de la Dirección General de Seguridad, de Madrid. Ambos camaradas cayeron en aras de nuestros nobles ideales, cobardemente acometidos por los fascistas, uno rojo y otro blanco, que coincidieron en segar la vida de dos ejemplares trabajadores e idealistas. En esta jornada en que los proletarios se manifiestan universalmente para formular sus justas reivindicaciones de carácter social, los socialistas españoles han querido rendir el homenaje merecido, de recordación y de cariño, a cuantos compañeros han ido desapareciendo, a todos, simbolizándolos en los compañeros cuyos restos reposan en el cementerio de Terre Cabade. Seguros, por otra parte, de que nuestros camaradas en España, en esta señalada fecha, como todos los años, llamada pero sentidamente, habrán tenido por su parte el recuerdo de nuestros muertos simbolizándolo principalmente en la tumba del fundador de nuestro Partido, Pablo Iglesias, donde se habrán depositado flores dedicadas al apóstol desaparecido y, a la vez, envueltos en su nombre, a todos nuestros compañeros muertos.

Letras de luto

Después de larga y penosa enfermedad, falleció el día 24 de marzo el que fue secretario de nuestras organizaciones en Castellón (Prov. de Girona), compañero Domingo Bal. Militar profesional, estuvo siempre en el servicio de la Libertad, y al estallar la guerra siguió el lado de los militares leales a la República. El entierro, que tuvo lugar en Castellón, fue una verdadera manifestación de duelo. Se celebró civilmente. El cadáver fue llevado a la tumba de la bandera republicana, por la que tanto luchó nuestro malogrado compañero. Deja viuda y tres hijos, a los cuales enviamos nuestro más sentido pésame.

El día 14 de abril, en Bilbao, de donde era natural, falleció a los 40 años de edad, nuestro querido correligionario Roberto Maza Isarró. El compañero Maza Isarró pertenecía a la Juventud Socialista Bilbaína desde el año 1931, incorporándose después a la Agrupación Socialista, sin dejar de pertenecer a las J.J.S.S.

Pirineos Orientales

En el simpático y agreste pueblecito de Arles-sur-Tech, organizado por la Sección local, de acuerdo con el Comité departamental del P.S.O.E., se celebró el día 1 de Mayo un

SE DESEA CONOCER EL PARADERO

De Juan Amorós Sánchez, de Caudete (Albacete). Pregunto por él para un asunto de mucha importancia Luis Andrés López, que viajó en el avión de la línea París-Marsella (B. du Rh.). De Carlos Viñoz, que se cree vivo en París. Lo solicita Eugenio López quien, procedente de Orán, se encuentra enfermo en el Instituto Gustave Roussy, 15 bis, Av. Valentin Coeurrier, Villejuif (Seine).

Del compañero Fernando Aguayo, que desapareció de Burgos al estar la sublevación militar y se supone que actualmente vive en Francia. Noticias a Juan Castro, 18 rue Francisco Ferrer, Castres (Tarn).

De José Suárez Egula, natural de Cabra (Asturias). Noticias a Amaro Vazquez, que reside en Fenouillet (Haute Garonne).

Eutrapella

Telegramas urgentes

Madrid. — Los apagones de la luz. El doctor don Luis González Vincent ha denunciado que «encontrándose en el hospital reduciendo y enclavando una fractura de fémur, la luz se apagó. Como el encerramiento necesitaba ser controlado por los rayos X, hemos tenido que interrumpir la operación. Después de una hora de espera no nos quedó más remedio que sacar el clavo, suturar la herida, mandar al enfermo a la cama sin operar, después de haber sufrido una anestesia de dos horas, cuando en media hora hubieran estado resuelto».

El verticalísimo Sindicato de Sanidad ha decidido dotar a los cirujanos de una caja de cerillas suplente para compensarles de los apagones de luz y que puedan trabajar.

Villarrobledo. — Hospital sin terminar. Por falta de recursos locales está a punto de frustrarse en esta ciudad la construcción del Asilo-Hospital de la Caridad, cuya construcción se inició en 1949.

Hasta ahora se ha realizado la mitad del proyecto. La penuria económica de la población, como consecuencia de la crisis viviente en la industria vinícola, ha originado la in-

terrupción de la ayuda que agricultores e industriales prestaron a la iniciación de las obras. Una Comisión de notables de Villarrobledo ha salido para Madrid para reclamar del Caudillo orden de salida de Villarrobledo de todas aquellas personas necesitadas que puedan precisar de los servicios del Asilo-Hospital cuya construcción no puede ser terminada. Madrid. — Formación del periodista. Entre las conclusiones presentadas por el Consejo Regional de la Prensa se declara: «El profesional del periodismo debe ser fundamentalmente honrado.» Para calmar la emoción que tal resolución ha producido entre la mayoría de los componentes del gremio, se ha decidido que no todo lo que el periodista conoce puede ser materia noticiable. Con esta salvedad, el charlatán profesional permitiera cumplir el deseo del Consejo de cumplir el deseo del periodista fundamentalmente honrado. ¿Qué harían si no el presidente electo de la Asociación de la Prensa? Seguramente ofrecerlo como ejemplo de civismo político al Caudillo. Por la copia, X.X.

LA UNION SINDICAL SUIZA

Por primera vez la Unión Sindical Suiza (afiliada a la C.I.O.S.) ha rebasado el número de 400.000 afiliados. Exactamente 400.926 a fin del año 1954. En 1950 contaba con 377.303. Nuestros compañeros suizos se muestran legítimamente satisfechos del progreso positivo registrado y esperan continuar adelante por ese camino.

En cabeza de las organizaciones que integran la U.S.S. se halla la Federación de la Madera y la Construcción, que ha reclutado 4.599 nuevos miembros; luego viene la Federación de Metalúrgicos y Riojeros, que ha ganado 2.856; los tipógrafos mejoran en 291; los ferroviarios en 379 y el personal de servicios públicos en 224.

Los efectivos actuales de las diversas Federaciones son los siguientes: Metalúrgicos y Riojeros, 115.944; Madera y Construcción, 71.813; Ferroviarios, 59.214; Comercio, Transportes y Alimentación, 39.760; Textiles y Ovejería de fábricas, 25.522; Comunicaciones, 14.191; Tipógrafos, 7.569; después vienen ocho Federaciones con menos de 10.000 de las cuales la mayor es de «Vestidos y Curo», con 8.248 y la menor Tejedores en seda, con 596.

El Socialista Gerente: R. DONAS No. 10, rue Saint - Marcellin

